

Dirección de Comunicación y Cultura

Monitoreo Conafe

26 de enero de 2018

26 de enero	Entidad	Página
• Entregan constancias, material didáctico y becas en el Conafe	Coahuila	2
• Impulsa Conafe KidSmart “El pequeño Explorador”	Chiapas	3
• Pide escuela un techo y maestros	Tamaulipas	5
• Reparará Conafe 40 escuelas	Coahuila	7
• Acercan servicios a afiliación al Seguro Popular en San Vicente Cumpich, Helcechacán	Campeche	8
• Llevan dos años sin escuela	Veracruz	10
• Entregarán esta noche premios de calidad	San Luis Potosí	12
• Detallan resultados de la Reforma Educativa durante 2016-2017	Hidalgo	14
• Convocatoria preinscripciones a escuelas secundarias públicas	Yucatán	16
• Entregan Conafe y Seduc 509 becas a estudiantes	Campeche	17
#Conafe en las Redes Sociales		19
Tecnología y Educación / Llevan tecnología a comunidades rurales de México		21

● Entregan constancias, material didáctico y becas en el Conafe

Viernes 26 de Enero | 08:21 hs

EL DIARIO

[DE COAHUILA]

SERÁ TRES VECES AL AÑO

Entregan constancias, material didáctico y becas en el Conafe

Se beneficia a escuelas de Ramos Arizpe y Arteaga



LAS NIÑAS y niños de educación preescolar del Conafe, recibieron el apoyo que les entregó el delegado Antonio Antunez.

COAHUILA (26/ene/2018). Para estimular a los niños de educación preescolar, primaria y secundaria y continúen estudiando, además de aprovechar los apoyos federales y estatales, específicamente en las escuelas del Conafe de zonas rurales de Ramos Arizpe y Arteaga, se entregó a los beneficiados becas, paquetes escolares didácticos y constancias de estudios y material educativo.

En este ciclo escolar cambió el sistema de apoyo, pues antes se entregaba material sólo una vez al año, pero los planes se reforzaron para beneficio de niños que van a las escuelas del Conafe, comentó el delegado en Coahuila, Antonio Antunez.

Ahora, desde el gobierno federal del presidente Enrique Peña Nieto se estará otorgando material educativo tres veces al año, aseguró el funcionario.

<http://www.eldiariodecoahuila.com.mx/locales/2018/1/26/entregan-constancias-material-didactico-becas-conafe-708330.html>

● Impulsa Conafe KidSmart “El pequeño Explorador”



CHIAPAS (26/ene/2018). El Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), ha implementado el programa KidSmart “El Pequeño Explorador”, en comunidades rurales e indígenas de todo el país, para atender el nivel preescolar, sistema que llega a las regiones más apartadas de Chiapas, a donde llegaron.

Así lo informó Aristeo López López, responsable de la Delegación del Conafe en esta entidad, quien informó que en el presente ciclo escolar 2017-2018, se están realizando Festivales KidSmart en todas las comunidades de Chiapas, en los cuales participan más de dos mil alumnos y más

de cuatro mil padres de familia, incluyendo a los demás miembros de la localidad, las experiencias de trabajo con el KidSmart de manera interactiva.

López López comentó que para llevar esta tecnología a las comunidades, se realiza un diagnóstico previo para integrarla a los contextos comunitarios de la localidad, para ello se debe respaldar el apoyo con un Líder para la Educación Comunitaria con conocimientos básicos en computación, que la energía eléctrica sea estable y cuenten como mínimo con ocho estudiantes del preescolar comunitario.

Las tecnologías de información y comunicación son esenciales en el crecimiento de los niños desde temprana edad, por ello el Conafe fortalece sus conocimientos a través de equipos

SEP

SECRETARÍA DE
EDUCACIÓN PÚBLICA



CONAFE
Consejo Nacional de Fomento Educativo

KidSmart o “Pequeño Explorador” que llevan programas grabados y acercan a los menores sin acceso a internet al uso de la tecnología y la computación.

La consola lleva cuatro programas o softwares, “La Casa de las Ciencias de Sammy”, “La Casa de las Matemáticas de Milly”, “La Hora y el Lugar en la Casa de Trudy y “Pensando Cosas”, que se convierten en un medio de enseñanza novedoso y un recurso didáctico que se vincula con la propuesta actual del Modelo Educativo Basado en la Colaboración y el Diálogo (ABCD).

<http://www.diariodechiapas.com/landing/impulsa-conafe-kidmart-el-pequeno-explorador/>



● Pide escuela un techo y maestros

EL MAÑANA

REYNOSA

Pide escuela un techo y maestros



TAMAULIPAS (26/ene/2017). La Escuela de Nueva Creación del Consejo Nacional de Fomento Educativo (**Conafe**) en la colonia Actrices Mexicanas solicitó el apoyo de las autoridades del sector educativo oficial y gobierno para atender varias necesidades que tiene este plantel que atiende alrededor de 120 niños.

Lorenza del Ángel Pérez, tesorera del Comité de Padres de Familias, dijo que se requieren obras en los techos de dos aulas escolares, pintura, así como mobiliario consistente en mesa bancos y pizarrones, pues los que utilizan están en deplorables condiciones.

Indicó que una de las carencias latentes es la falta de maestros, cuentan con tres maestros, insuficientes para atender la demanda educativa en la comunidad y por parte de las autoridades no hay respuesta para acceder a personas docente de apoyo.

La maestra Janeth Santos, precisa que las condiciones en que imparten las clases son paupérrimas, los pupitres están deteriorados y amenazan con colapsar en cualquier momento, no hay pizarrones, las puertas de las aulas no funcionan, tampoco hay suficientes focos para iluminar y se requiere pintura y madera para resanar los techos.

Infinidad de ocasiones han emitido solicitudes a las autoridades, pero no hay eco a sus reclamos que son para beneficio de la escuela y los niños.

SEP

SECRETARÍA DE
EDUCACIÓN PÚBLICA



CONAFE
Consejo Nacional de Fomento Educativo

"Necesitamos de quien nos escuche y atiende nuestras demandas, nadie nos hace casa ni apoya, ojalá que con ésta nota informativa nos vean y nos ayuden a mejorar nuestra escuelas, pues los niños siempre han sido nuestra prioridad", dijo, Lorenza del Ángel.

<https://www.elmanana.com/pide-escuela-techo-maestros-conafe-educacion-reynosa/4281233>



● Reparará Conafe 40 escuelas



Reparará Conafe 40 escuelas

En una primera etapa invertirá 40 millones de pesos



COAHUILA (26/ene/2018). Con una inversión inicial de 40 millones de pesos en Coahuila, el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) logrará atender y reparar hasta 40 escuelas que requieren mantenimiento, dijo el delegado Antonio Antunez.

Durante los primeros días de enero y hasta la fecha se han realizado recorridos por parte de Conafe en las zonas más alejadas de Coahuila, para supervisar las condiciones en que se encuentran las escuelas, luego del

fenómeno de la temporada invernal donde hubo lluvias, heladas y nevadas. Las evaluaciones continuarán durante los próximos meses, pero ya se tiene la cantidad de 40 millones, comentó el delegado.

Los trabajos que se requieren son diversos, y van desde techos, paredes, sanitarios o impermeabilización y la reposición de vidrios o ventanas.

Las gestiones para atender al resto de las escuelas del Conafe se continúan a nivel federal y se espera un segundo recurso que se está gestionando de manera directa con las autoridades federales.

<http://www.eldiariodecoahuila.com.mx/locales/2018/1/26/reparara-conafe-escuelas-708328.html>

● Acercan servicios a afiliación al Seguro Popular en San Vicente Cumpich, Helcechacán



CAMPECHE (25/ene/2018). La Secretaría de Salud del Gobierno del Estado, en coordinación interinstitucional, inició en San Vicente Cumpich, Hecelchakán, la Feria de Servicios de Salud y Campaña de Afiliación y Reafiliación al Seguro Popular con acceso a servicios médicos-quirúrgicos, hospitalarios y atención integral, reuniendo a ciudadanos de localidades como Dzotché, Blanca Flor y Nohalal. Al inaugurar el evento, el secretario de Salud, Rafael Rodríguez Cabrera, acompañado del titular de la Secretaría de Desarrollo Social y Humano (SEDESUH),

Jorge Chanona Echeverría; del delegado Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Álvaro Arceo Ortiz, y el Comisario Municipal, Henry Chan Cahuich, destacó el respaldo del Gobernador Alejandro Moreno Cárdenas en atención a la ciudadanía.

“Por esta razón, las instituciones trabajan en conjunto para un tratamiento integral de la salud como prioridad, muestra de ello, es la presencia en la localidad de Cumpich para escuchar sus peticiones y responderles con los compromisos adquiridos en fortalecer la vacunación en niños y niñas, atención a mujeres embarazadas, medicamentos y servicio de ambulancia”, dijo.

Durante el evento en la cancha de usos múltiples de la localidad, se hizo entrega de pólizas del Seguro Popular a Luz Clarita Uhu Mena, Adolfina Huchín Huchín, Ermilo Naal Huchín, José Dolores Damián Huchín y Francisco Naal Xin; mientras que José Antonio Moo Miss dio

testimonio de la fortaleza que significó estar afiliado a un esquema que le salvó la vida y patrimonio.

Las localidades antes mencionadas suman un total de dos mil 427 derechohabientes del Seguro Popular, donde Cumpich cuenta con mil 562 afiliados, Nohalal tiene 474, Blanca Flor 144, y Dzotché 247.

Hecelchakán cuenta con una población total de 28 mil 306 habitantes, de los cuales 19 mil 204 están afiliados al Seguro Popular, 91 son nuevos afiliados y mil 217 se han reafiliado; mil 515 pertenecen a PROSPERA, 236 al Seguro Médico Siglo XXI, 118 a Embarazo Saludable y 158 adultos mayores.

Previo al evento, se recorrieron las instalaciones de la Unidad Médica Rural de IMSS PROSPERA; se realizó una caminata con el tema de la campaña permanente de lucha contra el dengue, zika y chikungunya; así como el recorrido de las autoridades y habitantes de la localidad a los módulos instalados en la feria.

Asimismo, se puso a disposición de la ciudadanía módulos de atención y servicios gratuitos de vacunación, dengue, chikungunya y zika, salud reproductiva, salud bucal, enfermedades crónicas (peso, talla, cintura, glucosa), Centro Regional de Desarrollo Infantil y Estimulación Temprana (CEREDI), Comisión para la Protección contra Riesgo Sanitarios (Copriscam), servicios amigables, entre otros.

En la coordinación de este evento, participan la SEDESYPH, el IMSS e IMSS PROSPERA, Consejo Nacional de Fomento Educativo (**CONAFE**), y el Régimen Estatal de Protección Social en Salud (REPS) conocido como Seguro Popular.

<https://www.primera plana.org.mx/2018/01/25/acercan-servicios-y-afiliacion-al-seguro-popular-en-san-vicente-cumpich-hecelchakan-2/>

● Llevan dos años sin escuela



VERACRUZ (25/ene/2018). La escuela de la comunidad Los Pinos fue cerrada y los niños tienen que acudir a localidades vecinas, lo que implica un riesgo, pues caminan por un tramo de la antigua carretera federal, señaló el subagente municipal del lugar, Luis Miguel Rosas Hernández.

Explicó que debido a que no hay suficiente número de niños, tanto el preescolar como la primaria, que eran atendidos por el Consejo Nacional de Fomento Educativo (**Conafe**), dejaron de funcionar desde hace casi dos años.

Llevan dos años sin escuela

Ante ello, los estudiantes tienen que trasladarse a las comunidades vecinas de El Oriente y El Horcón, mientras que la pequeña escuela de los pinos ahora es utilizada solamente para reuniones, habilitada como Casa del Campesino.

Rosas Hernández mencionó que en su comunidad viven solamente 122 habitantes, de los cuales hay unos 25 en edad escolar, es decir, de entre 7 y 15 años, pero aclaró que muchos de ellos decidieron ya no acudir a la escuela.

“No hay kínder ni primaria. En alguna ocasión se llegó a tener entre 8 a 10 alumnos, pero ya no se cumplió con el requisito mínimo de que no hay niños”, recalcó.

Refirió que, en su caso, es padre de tres niñas y quisiera que tuvieran oportunidad de estudiar en la misma comunidad donde viven, pero no es posible y acuden a la localidad vecina.

SEP

SECRETARÍA DE
EDUCACIÓN PÚBLICA



CONAFE

Consejo Nacional de Fomento Educativo

“Yo quisiera que fueran aquí mismo, más cerca y así no peligrar, porque caminan por la carretera y se pone peor cuando mal tiempo, pero es difícil que se vuelva a abrir la escuela”.
Concluyó

<https://www.laopinion.net/llevan-dos-anos-sin-escuela/>



● Entregarán esta noche premios de calidad

PLANO INFORMATIVO

La noticia antes que nadie



Entregarán esta noche Premio de Calidad

El objetivo es impulsar y promover el establecimiento de Sistemas de Calidad en las organizaciones.

SAN LUIS POTOSÍ (25/ene/2018).

Nueve empresas e instituciones de gobierno obtuvieron el Premio Estatal de Calidad 2017, dentro del Certamen que año con año lleva a cabo la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), delegación San Luis Potosí.

En la ceremonia de premiación en su edición XXV, los ganadores fueron:

Sello Calidad: Ejotaf Fasteners de México y Compañía S. en C.

Premio Calidad: la Subdelegación del Imss de Valles y Suministros Industriales Potosinos, Reinsa y Robert Bosch Automotriz.

Premio Plus de Calidad: Maxion Wheless de México, el Consejo Nacional de Fomento Educativo (**Conafe**),

la Guardería Infantil del Imss no. 1, Condumex S.A de C.V/Nacional de Conductores Eléctricos S.A de C.V.El evento presidido por el gobernador del Estado, Juan Manuel Carreras López destacó que en materia de inversión y empleo, a San Luis Potosí le está yendo bien, por la confianza del sector privado y el 2017 fue el mejor año en materia de generación de empleos con una cifra de 46 mil oportunidades laborales, de acuerdo a cifras del Imss, e incluso de trabajadores que han adquirido una vivienda, de aquellos que se han pensionado y se benefician con el retiro de su ahorro ante el Infonavit.

Reconoció a Canacintra por la realización de este certamen en 25 años, "porque la calidad hace la diferencia en una empresa, porque es como empezar a hacer ejercicio, al principio se te hace difícil y después se te hace algo cotidiano. E incluso ¿Por qué las empresas invierten aquí? Porque adoptan el tema de calidad, pero debe trascender y adoptarse por el sector público".

Por su parte, el presidente local de Canacintra, Raúl Martínez Jiménez reconoció que la excelencia ya no se plasma en un diploma, ya debe llevarse a cabo, "porque producimos con calidad o de lo contrario nuestros clientes buscarán otros productos".

Y agregó que la visión de este Premio adquiere una relevancia especial, de acuerdo a las competencias y habilidades, para ser más exitosas las organizaciones.

Finalmente, el coordinador del Grupo de Calidad, Luis Tobías Castillo explicó que fueron 60 auditores los encargados de revisar todos los procesos de calidad de las empresas participantes, porque hoy por hoy se requiere hacer lo mejor y con calidad hacia los clientes. En el evento se hizo la entrega de reconocimientos a las primeras empresas en haber obtenido el Premio de Calidad como Mexinox y Condumex.

En 25 años se han entregado más de 80 Premios Estatales de Calidad y Premio de Calidad San Luis Potosí, más de 58 Sellos Potosinos de Calidad, más de 29 Premios Plus de Calidad y 28 Reconocimientos al Avance Sostenido, 1 Reconocimiento al Mérito Ecológico, cuatro Distintivos Conciencia Social MyPE,

1 Distintivo Gestión Ambiental MyPE,

1 Distintivo Seguridad e Higiene MyPE.

Al evento asistieron el alcalde de la capital, Ricardo Gallardo Juárez; el titular de Sedeco, Gustavo Puente Orozco; presidentes de organismos empresariales como UUZI, Canaco, Coparmex, funcionarios estatales y federales.

<http://planoinformativo.com/570053/entregaran-esta-noche-premio-de-calidad-slp>

● Detallan resultados de la Reforma Educativa durante 2016 – 2017

via libre

PRINCIPAL MUNICIPIOS POLÍTICA

Detallan resultados de la Reforma Educativa durante 2016-2017



HIDALGO (25/ene/2018). Durante la reunión del Comité del Seguimiento del Programa Reforma Educativa, se dieron a conocer los resultados obtenidos durante el ciclo escolar 2016-2017, en donde se detallaron las inversiones que se realizaron a beneficio de diversos planteles en diferentes niveles educativos.

Para la atención de las carencias físicas de las escuelas (que ya fueron solventadas), 57 planteles fueron beneficiados con una inversión de 18 millones 410 mil pesos. Para el desarrollo y fortalecimiento de la autonomía de gestión escolar, el CONAFE tuvo 44 planteles beneficiados, mismos que están al 100 por ciento en ejecución y comprobación, con un presupuesto ejercido de un millón 493 mil 120 pesos.

En cuanto al fortalecimiento de las Supervisiones escolares de zona, se asignaron 3 millones 696 mil 958 pesos, distribuidos entre 242 Supervisores de Zona con escuelas beneficiadas en el Programa de la Reforma Educativa. En el componente para la instalación y mantenimiento de los bebederos escolares, la entidad fue beneficiada con 340 bebederos, de los cuales actualmente se tienen 334 planteles validados.

Por último, en el punto de Desarrollo de Habilidades Digitales y Pensamiento Computacional, se capacitaron a 3 mil 413 docentes: 2 mil 726 de educación primaria general; 658 de

primaria indígena y 29 de educación especial, para lo cual se ejerció un presupuesto de un millón 999 mil pesos.

El delegado en Hidalgo, Raimundo Ordóñez Meneses, puntualizó que se trabaja de manera articulada federación y estado, a fin de fortalecer las acciones en materia educativa, para que los niños y las niñas estudien en instalaciones dignas y seguras.

<http://www.diariovialibre.com.mx/detallan-resultados-la-reforma-educativa-2016-2017/>



● Convocatoria preinscripciones a escuelas secundarias públicas



Preinscripciones a
escuelas secundarias
públicas

Ciclo escolar 2018-2019



Se convoca a los padres de familia y/o tutores con hijos en edad de ingresar a primer grado de secundaria a realizar el trámite correspondiente a las preinscripciones al ciclo escolar 2018-2019. El trámite es gratuito y se llevará a cabo del 1 al 15 de febrero de 2018 en línea en todas las escuelas públicas del estado de Yucatán.

BASES

- Podrán preinscribirse a primero de secundaria los niños que estén cursando el sexto grado de primaria o hayan concluido satisfactoriamente este nivel.
- Podrán realizarlas a través del portal <http://www.preinscripciones.segey.gob.mx> o acudiendo a la escuela secundaria de su preferencia.

DE EXAMEN

- La aplicación del ISAIS se llevará a cabo en las escuelas secundarias de sobredemanda en su primera opción, no se contempla otra fecha para presentar el examen.
- El alumno deberá presentarse el día del examen a las 8:00 horas con su comprobante de preinscripción (original), debidamente sellado por la escuela secundaria, y dos lápices del No.2, de lo contrario no se le permitirá su acceso

YUCATÁN (25/ene2018). [...] DE LAS INSCRIPCIONES

Las inscripciones se llevarán a cabo del 2 al 6 de julio, y deberá presentar:

- Acta de nacimiento.
- CURP.
- Comprobante domiciliario.(copia)
- Cuatro fotografías recientes, tamaño infantil de frente con el rostro descubierto (blanco y negro o color)
- Original y copia del certificado de primaria (para alumnos provenientes de otros estados o de centros comunitarios **CONAFE**. Los alumnos que estudien en escuelas públicas y particulares del estado de Yucatán NO será necesario que presenten este documento.)

En caso de no contar con el certificado en esas fechas tienen hasta el 3 de septiembre de 2018 para entregarlo en la escuela. [...]

http://www.educacion.yucatan.gob.mx/multimedia/publi/PreinscripcionesSecundaria_1819.pdf

● Entregan Conafe y Seduc 509 becas a estudiantes



DIARIO INDEPENDIENTE

TRIBUNA



ENTREGAN CONAFE Y SEDUC 509 BECAS A ESTUDIANTES

CAMPECHE (26/ene/2018). El Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) en conjunto con la Secretaría de Educación (Seduc), entregaron de manera simbólica unas 509 becas, 404 a escuelas Conafe y 105 a estudiantes que pasarán al programa Aprende en Grande, con una inversión de 763 mil 500 pesos.

El delegado de Conafe, Román Iván Acosta Estrella, indicó que el gobernador Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, quiere incorporar 15 comunidades a servicios

educativos que cuenten con un transporte escolar gratuito, con un maestro por grado, desayuno y comida, y por el Gobierno Federal, con una beca.

De manera mensual hemos capacitado a los líderes educativos, reforzado pensamiento matemático, lenguaje y comunicación, Contratamos 18 servicios itinerantes, con maestros que atienden a las escuelas Conafe con más de tres mil 500 alumnos de los niveles preescolar, primaria y secundaria, señaló.

La beca es de mil 500 pesos, otorgados por el primer cuatrimestre, explicó, y actualmente se hace fuerza de voluntades para capacitar a los líderes educativos para tener educación de calidad.

En su intervención, Ricardo Medina Farfán, secretario de Educación, dijo que programa Aprender en Grande arrancó desde el 9 de septiembre del año pasado.

“Este apoyo es para que los estudiantes continúen en las escuelas”, por lo que reconoció que la Conafe siempre se pone las botas para que llegue el apoyo y hacer cumplir el derecho universal de tener un estudio.

Comparábamos números de como se daba la deserción y abandono en la escuela, para esta época del año habían dejado de estudiar en más o menos un 20 y hasta 30 por ciento de jóvenes. En el caso de las escuelas de nivel medio superior, la merma es nula, sostuvo.

<http://tribunacampeche.com/local/2018/01/26/entregan-conafe-seduc-509-becas-estudiantes/>

#Conafe en las Redes Sociales





SEP

SECRETARÍA DE
EDUCACIÓN PÚBLICA



CONAFE
Consejo Nacional de Fomento Educativo

Tecnología y Educación 26 de enero de 2018

ALCALDES DE MÉXICO

FORTALECIENDO A
LOS MUNICIPIOS

de México

SEGOB

SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN



INAFED

INSTITUTO NACIONAL PARA EL FORTALECIMIENTO
Y EL DESARROLLO MUNICIPAL



EDUCACIÓN ESTADOS NOTICIAS

LLEVAN TECNOLOGÍA EDUCATIVA A COMUNIDADES RURALES DE MÉXICO



(Agencia Informativa Conacyt).- En las comunidades rurales de Quintana Roo, estudiantes de secundaria y bachillerato navegan en contenidos educativos en plataformas que no requieren conexión a Internet. Se trata de los puntos de acceso Kaanbal, que significa “educación” en maya, una iniciativa de Kaanbal Innovación Social, asociación civil sin fines de lucro, cuya misión es brindar acceso a recursos educativos abiertos (REA) en localidades donde el acceso a Internet es limitado o inexistente.

En los últimos años, los recursos educativos abiertos han revolucionado los procesos de enseñanza y aprendizaje en el mundo al proporcionar una vasta oferta de oportunidades educativas de manera gratuita a cualquier persona que tenga un dispositivo con conexión a Internet. Sin embargo, según cifras de **Internet Society**, cuatro billones de personas en el mundo carecen de una conexión a Internet, lo que impide el acceso a este tipo de recursos educativos gratuitos, haciendo evidente una brecha educativa y tecnológica.

En entrevista para la Agencia Informativa Conacyt, los emprendedores sociales Pedro Antonio González Martínez y Camilo Olea García, socios fundadores de Kaanbal Innovación Social y miembros de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (**Canieti**) capítulo Quintana Roo, compartieron su interés por desarrollar proyectos que contribuyan al cierre de la brecha tecnológica y educativa para comunidades rurales.

“A través de Kaanbal habilitamos puntos de educación digital sin acceso a Internet, promoviendo el acceso universal a la información y se facilitan los procesos de aprendizaje para enriquecer las herramientas y recursos didácticos con que cuentan los estudiantes para su formación”, explicó González Martínez.

“Trabajamos en conjunto con organizaciones educativas e informáticas de reconocimiento internacional para impulsar nuevas formas de aprendizaje, promover la preservación de la cultura y mejorar la calidad de vida en las localidades”, apuntó Olea García. “Tal ha sido el caso de la vinculación que se logró con Internet Society para promover el uso de estas tecnologías en comunidades rurales de México”, agregó.

Los puntos Kaanbal se basan en el uso de hardware desarrollado por **Raspberry Pi** y software denominado RACHEL, desarrollado por la organización **World Possible**, que consta de servidores portátiles que tienen almacenados contenidos de sitios educativos y librerías

digitales y que ofrecen el acceso a dichos contenidos desde cualquier localidad con escasa o nula conexión a Internet. “Kaanbal combina el uso de tecnologías desarrolladas a nivel global para aplicarlas a resolver una necesidad local como lo es el acceso a la información y al aprendizaje”, compartió Pedro González Martínez.

“Entre los recursos digitales que ofrece un punto Kaanbal se encuentra una gran variedad de bibliotecas virtuales, sitios de aprendizaje abierto como Khan Academy, clases en videos, guías alimenticias y de salud, aplicaciones descargables, videos en 360 grados disponibles para múltiples usuarios de manera simultánea”, expresó Camilo Olea García.

El primer punto de acceso desarrollado por Kaanbal se encuentra en la comunidad de Agua Azul dentro del municipio de Lázaro Cárdenas, Quintana Roo. Aun siendo una comunidad que no cuenta con señal telefónica, el punto Kaanbal provee acceso a recursos educativos para docentes y más de 110 estudiantes hacen uso de esta tecnología en la localidad. A la fecha, Kaanbal tiene puntos habilitados en Quintana Roo para dos telesecundarias, un telebachillerato, un centro comunitario y una casa ejidal.

“Los usuarios de los puntos Kaanbal, tanto docentes como estudiantes, reconocen que ha cambiado su forma de aprender y estudiar radicalmente. Ahora, no tienen que trasladarse a otra comunidad para consultar bases de datos y contenidos educativos, planear clases y hacer tareas, además del ahorro económico que esto representa”, expresó González Martínez.

En un futuro cercano, se pretende involucrar a la iniciativa privada para la instalación de más puntos Kaanbal en comunidades rurales de México y promover también la corresponsabilidad social en iniciativas educativas que están cerrando la brecha digital y brindando recursos didácticos de forma gratuita y abierta.

Publicado originalmente por **Agencia Informativa Conacyt** bajo una **licencia de Reconocimiento 4.0 Internacional de Creative Commons**. **VER ORIGINAL AQUÍ**

<http://www.alcaldesdemexico.com/notas-principales/llevar-tecnologia-educativa-a-comunidades-rurales-de-mexico/>